

Título del libro:

Ajuste Estructural y estrategias empresariales en México. Las industrias petroquímicas y de máquinas herramientas

Autor(es):

Unger Kurt (coordinador) Saldaña Luz Consuelo, Javier Jasso Villazul, Gerardo Durand (Colaboradores)

País:

México

Editorial:

Centro de Investigación y Docencia Económicas

Año:

1994

Total de páginas:

283

ISBN:

968-7420-00-6

Institución académica del autor(es):

Universidad de la República Uruguay -Facultad de Ciencias y Administración

Este libro resume las experiencias de empresas industriales ante las condiciones de ajuste macroeconómico y de liberalización comercial mexicanas durante la década posterior a 1982. Para este efecto, se analizaron a profundidad las industrias de petroquímica secundaria y de máquinas herramientas, incluyéndose entrevistas directas con las principales empresas de cada sector. El estudio pone de manifiesto que las empresas adoptan estrategias de respuesta que varían según el sector y las condiciones de competitividad que prevalecen en cada una. No obstante, ambas industrias presentan un sesgo en las decisiones empresariales en contra de la inversión en capacidades tecnológicas e innovadoras. Por el contrario, se privilegian reacomodos nacionales e internacionales con base en la explotación de ventajas naturales en productos tecnológicamente maduros. Algunos de ellos experimentan intensa competencia internacional, otros gozan de protección natural en nichos restringidos del mercado local. La principal implicación del comportamiento que se observa es que ahora se reconoce la necesidad de una política industrial y tecnológica explícita para orientar las decisiones de las empresas hacia propósitos competitivos de más largo alcance.

